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Abstract (en)
[origin: WO9216580A1] Light coloured petroleum binders free from asphaltenes are prepared by blending one or more highly cross-linked or high
molecular weight polymers with an aromatic extract of petroleum origin obtained by liquid-liquid extraction of a distillate with a cut point in the range
400 C to 600 C. The binders can be used for the production of coloured aggregates for highway construction or urban use.

Abstract (fr)
On prépare des liants faiblement colorés a base de pétrole et exempts d'asphaltenes en mélangeant un ou plusieurs polyméres présentant une
réticulation importante ou un poids moléculaire élevé avec un extrait aromatique tiré du pétrole et obtenu par extraction liquide-liquide d'un distillat
dont le point d'extinction est situé dans une plage de 400 °C a 600 °C. On peut utiliser ces liants dans la production de granulats colorés pour la
construction de voies de circulation ou de batiments.
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